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Zustand der Platanen an der Nord-West-Ecke der Domplatte 
hier: Anfrage der FDP-Fraktion für die Sitzung der Bezirksvertretung Innenstadt am 20.10.2011 

An der Nord-West-Ecke der Domplatte stehen 9 Platanen. Es fällt auf, dass die Bäume in diesem 
Jahr nur ein sehr schwach entwickeltes Blattwerk zeigen. Hierzu bitten wir um Beantwortung folgen-
der Fragen: 
 
1. Wie ist der Zustand der Bäume einzuschätzen? 
2. Welche Maßnahmen können den Zustand der Bäume verbessern? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
zu 1.: 
 
Bei der Umgestaltung der Domplatte in den 70iger Jahren wurde auf politischen Wunsch dieser 
künstliche Baumstandort geschaffen. Der „Trog“ befindet sich über dem elektronischen Schaltraum 
der Domgarage. Damals wurde eine künstliche Bewässerung eingebaut, weil der viel zu kleine zur 
Verfügung stehende Wurzelraum u. a. nicht genügend Oberflächenwasser zur Speisung der Bäume 
aufnehmen konnte. Der Recherche zufolge hat die künstliche Bewässerung nie richtig funktioniert und 
wurde dann nach einem daraus resultierenden Wasserschaden in der darunter befindlichen Schalt-
zentrale nicht mehr instand gesetzt.  
 
Die chronische Unterversorgung mit Wasser und Nährstoffen sowie der viel zu kleine Wurzelraum für 
die 9 Platanen ließen eine normale Entwicklung der Bäume nicht zur. Zudem wird die gesamte Fläche 
unter den Bäumen bei sonnigem Wetter außerordentlich intensiv als Verweilzone genutzt. Aufgrund 
der Nutzung verdichtete sich der Boden immer mehr, zudem führten liegengebliebene Essensreste 
dazu, dass Ratten ein ganzes Tunnelsystem zwischen den Wurzeln der Bäume angelegt haben. 
 
In der Summe führten diese Standortbedingungen zur Fehlentwicklung der Platanen, die schon seit 
Jahren zu beobachten ist. 
 
zu 2.: 
 
Entweder eine aufwendige Bodenverbesserung durchführen sowie ein neues Bewässerungssystem 
einbauen und die Nutzung als Verweilzone baulich verhindern. 
 
Besser und nachhaltiger wäre die Fällung der Bäume und die komplette Erneuerung der gesamten 
Situation. Also Pflanzsubstrat austauschen, Bewässerung auf den Stand der Technik erneuern. Vom 
Standort wären Dachplatanen hier geeigneter. Zwar ist dann ein jährlicher Rückschnitt erforderlich, 
aber aufgrund de wesentlich kleineren Baumkronen können sich die Bäume unter diesen Standortbe-
dingungen besser entwickeln. 
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